

CALENDARIO ANUAL PARA GARANTIZAR LOS DERECHOS HUMANOS DE LAS MUJERES

LLEGA A LA CUAUHTÉMOC EL 8 MC

> HOTEL PARA PERROS Y GATOS ABANDONADOS EN LA MORELOS

> > DIPLOMADOS DE CAPACITACIÓN A POLICÍAS

| Marzo 2022 No. 03 | www.alcaldiacuauhtemoc.mx





# CUAUHTÉMOC

ES TU CASA

### Sandra Cuevas

Alcaldesa de Cuauhtémoc

#### Directora:

Norma Patiño Villalobos

#### JUD de Prensa:

Carlos Velasco

#### JUD de Diseño y Audiovisuales:

Giovanna C. García Márquez

#### Reportera:

Blanca Torrijos Rocha

#### Fotógrafos:

Alejandro Villa Granados /

#### Luis Macías Chapa /

Colaboración:

Caricaturista Ouesada /

Diseñador J. Andrés Lara Santillán /

Diseñadora Ivonne J. Martínez Cuadra

Revista Cuauhtémoc es una publicación mensual con un tiraie de 10 mil eiemplares / **Dirección:** Aldama v Mina s/n. Buenavista, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06350, Ciudad de México. (55) 2452 3100

Registro INDAUTOR se encuentra en trámite.



Editorial

# Visibilización de derechos Sandra Cuevas

lympe de Gouges, elaboró y publicó la Declaración de la mujer y de la ciudadana con la intención de que fuera decretada por la Asamblea Nacional de Francia en 1791. Años antes, en 1789, se aprobó la Declaración de los Derechos del hombre y del ciudadano.

Así, el artículo primero de dicha declaración establece que: "La mujer nace libre y goza igual que el hombre de los derechos. Las distinciones sociales sólo pueden fundarse en la utilidad común."

Justo aquí, es donde inicia una nueva era de reconocimiento de derechos, de no discriminación, de libertades v de paridad de género. Es la trascendencia histórica de un conjunto de garantías fundamentales que por años han sido relegados. El avance democrático de las sociedades, de los pueblos y sus instituciones permiten visibilizar lo que antes era negado.

Así, la tutela de los derechos humanos ha generado avances, pero aún tenemos asignaturas pendientes. En nuestro país, por ejemplo, es hasta 1974, cuando se expiden decretos relativos a la igualdad jurídica de la muier, que reformaron v adicionaron tres códigos, cuatro leyes y la propia Constitución de la República.

Dentro de los derechos que se incorporaron se encuentra la igualdad jurídica entre hombres v muieres: a decidir de manera libre e informada sobre el número y espaciamiento de sus hijos (artículo 4). De igual

forma, la libertad de dedicarse a la profesión, industria, comercio o trabajo que le acomode, siendo lícitos. (artículo 5).

Por su parte, el artículo 30 permitió trasmitir la nacionalidad a sus descendientes cuando contrajeran matrimonio con extranjeros y finalmente, el 123, eliminó restricciones para desarrollar algunos trabajos y el ejercicio de en el momento de los hechos. derechos por maternidad.

Sin embargo, no podemos detener el paso. Tenemos que visibilizar cada día más los derechos que aún quedan pendientes. Evitar, por ejemplo, todo tipo de violencias ya sean intrafamiliares o sociales. No podemos permitir que por cuestiones de género prevalezca cualquier tipo de discriminación.

Desde la alcaldía Cuauhtémoc nos damos a la tarea de trabajar día con día en favor de las mujeres, en sus derechos. Contribuir para que haya una igualdad sustantiva y paridad de género. Adoptamos las medidas para erradicar la discriminación, la desigualdad y toda forma de violencia.

Nos hemos propuesto poner en marcha el Programa *Mujer* fuerte en Cuauhtémoc, cuyo objetivo es el empoderamiento económico de la mujer. Estamos convencidos de que deben promoverse sus capacidades técnicas y académicas para incentivar su independencia económica y mejoramiento la-

Hoy, debemos fortalecer los mecanismos de la alerta de violencia de género para enfrentar y erradicar la violencia feminicida en un territorio

determinado, ya sea ejercida por individuos o por la propia comunidad. La Línea violeta Cuauhtémoc, es la respuesta que damos para contar con un medio de comunicación efectivo e inmediato para que las mujeres que sufran violencia familiar puedan solicitar auxilio y ser canalizadas y atendidas

De igual forma, es necesario dar seguridad a las mujeres para que cuenten con un espacio de resquardo v protección ante cualquier tipo de violencia de la que hayan sido víctimas, para darles atención médica, psicológica, jurídica, nutricional, inmediata y con vinculación a las autoridades de la Ciudad de México y federales, para dar acompañamiento a sus denuncias, para prevenir la comisión de delitos en materia de género. El *refugio para mu*jeres víctimas de violencia, es la respuesta institucional de acompañamiento a las mujeres de nuestra Alcaldía y de nuestra ciudad.

En la alcaldía Cuauhtémoc seguiremos trabajando en beneficio de todas. 😉



\*Alcaldesa en Cuauhtémoc.







# En Cuauhtémoc los derechos de las mujeres se cumplen

a Alcaldía Cuauhtémoc. anunció la instauración de los días 8 de cada mes con acciones que protejan los derechos de la mujer en Cuauhtémoc, impulsando políticas públicas y garantizando la equidad de género en la demarcación.

Lo anterior se suma a diversas acciones que realiza el gobierno de la Alcaldía, cada mes, enfocadas a empoderar a las nidades laborales. mujeres que viven o visitan la demarcación:

En enero se llevó a cabo la ac- para mujeres a fin de garantizar-

ción "Comida Calientita" para tu Familia donde pueden desayunar y/o comer con una cuota de recuperación de \$20.00 pesos.

Febrero: implementamos la estrategia "Un cambio de vida es poder" la cual incluye cursos de empoderamiento, liderazgo, cambio de imagen y educación financiera así como préstamos

Marzo: inauguramos la Sala de Lactancia de la demarcación les su derecho a la lactancia en condiciones dignas.

También se establecerá el 8MC, el Refugio para Mujeres, la Casa de Rescate para tratar Adicciones y el Programa Tolerancia Cero contra la Violencia de Género y la acción "Una hora para la base trabajadora" donde se escucharán las necepara emprendedoras y oportu- sidades personales y laborales de las mujeres trabajadoras de la demarcación a fin de ayudarles a mejorar su vida y actividad





Calendario

# Calendario Anual Mujer Cuauhtémoc

on motivo de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la Alcaldía Cuauhtémoc presentó el Calendario Anual para Garantizar los Derechos Humanos de las Mujeres de Cuauhtémoc.

Las autoridades de la demarcación instauraron también los días 8 de cada mes con acciones que protejan los derechos de la

mujer en Cuauhtémoc, impulsando políticas públicas y garantizando la equidad de género en la demarcación por lo que con este calendario anual se busca empoderar a las mujeres que viven o visitan la demarcación.

Cabe recordar que el Calendario se presentó en el marco del Concierto donado por Las Gran-Diosas y el cual se llevó acabo en

la Explanada Principal de la Alcaldía Cuauhtémoc.

El Calendario Anual para Garantizar los Derechos Humanos de las Mujeres de Cuauhtémoc contempla 22 acciones a favor de las mujeres en materia alimentaria, de salud, laboral, de emprendimiento, de cultura, recreación, tecnología, arte y política, entre otras. 🕒

#### Enero

#### - Comida calientita para tu familia

#### Febrero

- Un cambio de vida es poder a) Educación
- b) Préstamos económicos
- c) Oportunidades laborales

#### Marzo - Sala de lactancia

- -Una hora con la base trabajadora
- 8MC
- Refugio para mujeres - Casa de rescate para tratar adicciones
- Programa tolerancia cero contra la violencia

#### Abril

- Espacios de educación inicial para hijos de madres trabajadoras
- Casa de oficios
- Mujer digital

### Mayo

ProSalud

#### Junio

- Mamá fuerte
- Mujer arte y cultura
- Participación social y política de la mujer actual

### Julio

- Becas universitarias
- Termina la escuela

### Agosto

- Abasto social

### Septiembre

- Desarrollo económico y social con perspectiva
- a) Mujer emprendedora b) Programa temporal

de empleo

Octubre

- Eliminación de la pobreza

### Noviembre

- Responsabilidades familiares compartidas a) Roles sociales

### Diciembre

- Navidad digna

## 8MC #8MujerCuauhtémoc





nocturnos en las 33 colonias de la

Durante el recorrido aleatorio por colonias localizadas en las ocho tede compañía.

Cabe mencionar que en cinco meses tica de tiraderos clandestinos gracias al apoyo de personal de limpia. C



# En Cuauhtémoc se procura un ambiente de paz para todos

un gobierno de 24 horas, por lo que la ciudadanía podrá hacer sus denuncias respecto a establecimientos o viviendas que traspasen los decibeles de ruido permitidos a través de las y sean denunciados y supervisa- para todos". 😉

a Alcaldía Cuauhtémoc es redes sociales para ser atendidas.

redes sociales a trabajar juntos, viernes y sábados, para que todos

dos por las autoridades de la Al-Se invita a los usuarios de las caldía Cuauhtémoc pues si bien es importante ayudar a Bares y Restaurantes, también lo es el aquellos lugares que no respeten respetar y dejar dormir a los velos decibeles de ruido permitidos cinos pues "así generamos la paz



# HOTEL PARA PERROS Y GATOS abandonados en la Morelos

Cuauhtémoc iniciamos los trabajos de obra para la construcción del ■ Hotel para Perros y Gatos Abandonados en la Colonia Morelos como parte de los compromisos establecidos por la presente administración enfocados a la atención de estos seres sintientes en materia de adopción, atención veterinaria, estética y esterilización.

Al quedar instalada la primera piedra de lo que será el Hotel, ubicado en la Calle Rivero entre Peralvillo y Jesús Carranza, la Alcaldía Cuauhtémoc se compromete a dar alberque a animales en situación de calle zar a nuestros niños y niñas de

rador de economía pues en él podrán laborar personas que radiquen en la Colonia Morelos y cuenten con conocimiento en la atención de perros y gatos.

Lo anterior será independiente de los profesionales en medicina veterinaria quienes se encargarán de todo lo relativo al estado de salud de los perros y gatos.

Se trata, de dar un servicio con humanidad, un servicio gratuito, donde se les busque un nuevo hogar a los animales abandonados pues la meta es otorgar una atención integral.

Lo importante es concienti-

pero también será un gene- la importancia de amar a los seres vivos, al medio ambiente, a las plantas, las flores, los árboles pero también a todos los animales ya que este gobierno le apuesta a respetar a los animales de compañía.

> De acuerdo con diversas fuentes, 70% de los perros y gatos que viven en la calle, sufrieron de abandono o son crías de canes y felinos abandonados sin esterilizar, lo cual es un problema de salud pública toda vez que la carencia de condiciones higiénicas adecuadas supone un foco de infección a lo que se suman las condiciones en las que habitan los animales. 6





# POLICIAS SE CAPACITAN PARA BRINDAR UN MEJOR SERVICIO

critos a la Alcaldía Estudios Jurídicos. Cuauhtémoc fueron reconocidos por autoridades de esta demarcación tras concluir el Curso: "Investigación Policial en el Nuevo Cadena de Custodia"; impartido

ás de 80 policías ads-por el Centro Universitario de de la Alcaldía Cuauhtémoc.

auditorio de la Casa de Cultura "Jesús Romero Flores", se reconoció la labor y el desempeño de los elementos de seguridad adscritos Sistema Penal Acusatorio con a la Dirección General de Seguridad Ciudadana v Protección Civil

Durante la entrega de los reco-En el evento, celebrado en el nocimientos, se destacó el interés de los alumnos por destinar tiempo para cumplir con su deber así como por estudiar y perfeccionar sus conocimientos que les permitan ser mejores policías dedicados a la seguridad ciudadana. 🕒





